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Prezada Administração, 
 
Os instrumentos (itens de 1 a 22) apresentam estranhas informações: 
- comparação inadequada entre marcas tanto por qualidade como por preço; 
- garantia e reparabilidade que direcionam a uma marca. 
 
Sobre a comparação entre marcas: 
 
Foram citadas as marcas Selmer, Yamaha e Weril como referências de qualidade, mas a Weril não está no 
mesmo nível que Selmer e Yamaha. Nunca esteve. E a comparação é muito mais preocupante agora que 
a Weril é apenas uma marca brasileira que importa da China. Inclusive, quem importa é a empresa Stage, 
que cuida das licitações da marca Weril. Portanto, citar a Weril como marca de referência ao lado de Selmer 
e Yamaha, além de ser tecnicamente uma falha grave, pode representar um problema para a disputa, 
dependendo do preço máximo permitido para o pregão (informação não divulgada). Não sei de onde a 
Administração considerou a Weril como referência para o edital, então tenho o dever de supor que a fase 
de pesquisa de preços (antes da publicação do edital) tenha as médias calculadas com base em pelo menos 
um orçamento com a marca Weril. Imagine que os preços de Selmer e Yamaha são altos e que os preços 
da Weril são mais baixos. Por exemplo, um instrumento que custe R$ 20.000 da Selmer ou da Yamaha. Um 
Weril, que tenta imitar, custaria R$ 6.000. Ainda que esteja com preços acima do mercado, supondo que 
seja R$ 14.000, então teríamos três orçamentos: R$ 20.000, R$ 20.000 e R$ 14.000. A média é de R$ 
18.000. Se o instrumento tiver como preço máximo o valor de R$ 18.000, por exemplo, apenas a Weril 
poderia ganhar.  
 
Sobre a garantia e a reparabilidade: 
 
Yamaha oferece 12 meses. Apenas a Weril diz oferecer 5 anos de garantia com 10 anos de reparabilidade 
na intenção de impressionar clientes. Mesmo que o instrumento fosse bom, a Administração não poderia 
colocar como exigência no termo de referência porque seria direcionamento de marca, numa situação em 
que apenas uma empresa poderia vencer, que é a Stage. No site da Weril, é público que essa empresa é a 
única representante em licitações. Embora a antiga Weril tenha uma dívida de impostos de milhões de reais, 
a Stage é uma empresa que faz uso da marca Weril para importar instrumentos da China e tentar vender 
em licitações. Foi a maneira que eles encontraram de continuar vendendo Weril, mesmo depois de não 
existir mais a fábrica no Brasil.  
 
ESCLARECIMENTO:  
Da Garantia Referente a este ponto, não há o que questionar, pois muitas marcas renomadas no mercado 
de instrumentos musicais oferecem garantia de 05 anos, a exemplo das seguintes marcas: Yamaha, Conn, 
Selmer, Bach e Holton, evidenciando sua confiança na resistência e no desempenho de seus instrumentos 
ao longo do tempo. Conforme pode ser observado em documentos anexos. 
https://www.connselmer.eu/resources/warranty-information 
https://usa.yamaha.com/files/ocp/en_us/support/warranty/brass_woodwind/B_O_Wind_Instruments_ 
Advantage_2010-07.pdf 
 
 
 
PERGUNTAS: 
 
1) O licitante que oferecer um instrumento Weril China deverá apresentar amostra, se vencer? Ou 
estaria livre dessa obrigação, considerando que a Weril foi citada no termo de referência? Já 
sabendo que a Weril não está no mesmo nível que Selmer e Yamaha, espero que a Administração 
não isente o licitante que oferecer Weril de apresentar amostra (testes de desempenho e afinação).  

RESPOSTA: Qualquer empresa que ganhar deve apresentar amostra seja qual for a marca vencedora. 
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O termo de referência menciona que a solicitação de amostras poderá ser feita, mas é importante ressaltar 
que essa possibilidade não é uma obrigatoriedade, e sim uma alternativa que a comissão técnica tem à 
disposição caso julgue necessária. Esta medida visa garantir que, em situações em que instrumentos 
apresentados na licitação sejam desconhecidos, a comissão tenha a oportunidade de avaliar a qualidade e 
a aplicabilidade dos mesmos antes de tomar uma decisão. É importante mencionar que muitos licitantes 
tendem a reproduzir informações técnicas de forma indiscriminada, simplesmente copiando as 
especificações dos editais e colando em suas propostas, o que dificulta uma análise adequada por parte da 
comissão. 
 
 
2) A Administração poderia apresentar quais foram os orçamentos ou uma justificativa para exigir 
garantia de 5 anos contra defeitos de fabricação e reparabilidade de 10 anos? Porque, se houver 
apenas uma marca que diz ter 5 anos de garantia ou 10 anos de reparabilidade, que é uma frase 
utilizada pela Weril, pode configurar direcionamento de marca... Selmer e Yamaha, que são 
verdadeiras referências no mundo todo, não oferecem essa garantia ou reparabilidade. A Yamaha, 
por exemplo, oferece 12 meses. Então apenas a Weril poderia vencer? A Administração poderia 
apresentar uma justificativa para essa exigência? 

RESPOSTA: Os orçamentos estão dentro do mercado para os instrumentos intermediários.  Foram feitas 
pesquisas das marcas referências mundialmente que são a Selmer  e a Yamaha na linha intermediária. 
 
 
3) A Administração poderia apresentar quais foram os modelos cotados de cada instrumento na fase 
de pesquisa de preços, do item 1 ao item 22, para conferirmos se os instrumentos são do mesmo 
padrão de qualidade? Porque o preço máximo, não divulgado, é resultado da pesquisa de preços, 
que depende dos produtos cotados. Se um produto inferior, como Weril, tiver sido cotado, o pregão 
pode estar sob risco de ter, futuramente, muitos itens cancelados. 

RESPOSTA: A pesquisa foi feita com diversos profissionais músicos que atuam em ORQUESTRAS E BANDAS 
SINFÔNICAS do país. As especificações foram orientadas por esses profissionais que são técnicos que 
indicaram instrumentos de porte INTERMEDIÁRIO e custo-benefício para os alunos da rede municipal. 
Entendemos que nesse momento não podemos ter instrumentos PREMIUM ou PROFISSIONAL por serem 
muitos caros e nem instrumentos iniciantes que são frágeis e de baixa qualidade. Em relação a preços e 
medidas foram feitas pesquisas e os calibres são praticamente iguais as marcas citadas.  
 
 
 

 

 

 

 


